

COBRESUSCRIPCIÓN
En Peñaranda, trimestre
5 reales, fuera de Peña-
randa, 6 años, pagando
anticipado 20 reales.
Número suelto 10 cén-
timos de peseta.

LA VOZ DE PEÑARANDA

PUNTEO DE SUSCRIPCIÓN
En la redacción y ad-
ministración Plaza de la
Constitución 29 y calle
de los Caños, 6.
Comunicados y reclamos
una peseta línea.

PERIODICO SEMANAL

DE CIENCIAS, ARTES, LITERATURA E INTERESES MORALES Y MATERIALES.

Año XXVII

Peñaranda 19 de Noviembre de 1904

Número 1.383

La escuela y el hogar

Examinando atentamente el problema de la enseñanza entre nosotros, encuéntrase siempre dificultándolo, impidiendo su mejor desarrollo y oponiéndose a su cabal florecimiento un vicio entre otros, cuyo origen, para ser justos, es de equidad achacar, no al Estado, no a los sistemas de enseñar imperantes, ni siquiera al profesorado encargado de dar las enseñanzas, con ser la acción de unos y de otros tan incompleta. El Estado, como los métodos de enseñanza, como los profesores a quienes está confiada la función educativa, sin ser perfectos ni mucho menos, son en España cosas que tienen en su haber guarismos considerables que deben dedicarse a su deudor más importante, en atención a que la labor que realizan desenvuélvese por lo común asistida de la general indiferencia, sin la cooperación, sin la intervención y sin la ayuda de las familias, que, debiendo ser con aquellas entidades sociales las llamadas a la consecución de la obra redentora, porque comunes intereses guían sus actos, son cosas separadas más de lo que al interés nacional conveniría...

En efecto. Fáltale a la familia española, con la costumbre de intervención en varios órdenes de la vida pública, el hábito de procurar resolver por sí muchas cuestiones que directa y exclusivamente le afectan. Y si para su omisión en lo político puede ofrecer acaso como disculpa el vicioso funcionamiento de los métodos imperantes—que no han de mejorarse, por cierto, sin la ayuda de todos—, en lo que a la función docente se refiere tal omisión no tiene explicación posible, como tampoco que se produzcan dificultades del lado mismo de donde era lícito esperar ayudas.

El punto de la intervención de los padres en la obra educadora de sus hijos viene siendo desde hace tiempo, y es en la actualidad, ocasión de estudio y causa de preocupación constante en los principales Estados de Europa y América. Naciones que sobrepujan nuestro nivel intelectual no rehuyen trabajar en este sentido, esperando racionalmente obtener grandes y provechosos resultados de su obra.

Entre nosotros las cosas van por peor camino, y eso que padecemos en mayores proporciones la falta de cooperación del hogar en las aulas. Desde la escuela de instrucción primaria hasta la Universidad, la función educadora desarróllase con tal abandono de parte de los padres de los educandos, quienes estiman sin duda por lo general que

a la enseñanza de sus hijos en los diversos grados no le deben más rendimiento ni otro género de sacrificios que el desembolso de unos cientos de pesetas. No consideran muchos padres, es verdad, que con el gasto hecho han conseguido armar cumplidamente a sus hijos para la lucha por la vida en la competencia universal, y despotricase frecuentemente contra las deficiencias en la enseñanza imperante; pero no es menos cierto que todavía se espera una acción mancomunada de los padres contra tal estado de cosas, y que así discurro perdido el tiempo, y que por ello logramos el puesto de inferioridad en que el mundo nos mira.

Obsérvese de qué manera funciona el organismo docente entre nosotros, y se tendrá la comprobación de que en España el hogar y la escuela no se comunican, y de que cuando la relación se establece no presenta aquellos caracteres de ayuda mutua racionales y necesarios, sino que más bien ofrece ejemplos que tocan en lo deprimente y contribuyen a la esterilidad.

A la escuela de primeras letras mándase a los niños en edad, por lo general, prematura. El colegio es para los padres, por lo general, no el lugar donde se lleva al párvulo para que vaya nutriendo su naciente inteligencia de las primeras enseñanzas, sino asilo de seguridad en que se recluye a los hijos para procurar a las madres unas horas de descanso. Y entran en las escuelas los muchachos ayunos de esa primera educación, más propia del hogar, con los defectos inherentes muchas veces a la falta de carácter de los padres, y con las recomendaciones inconvenientes que sugiere en muchos casos el irreflexivo y mal entendido cariño de las madres.

En tal situación, el maestro de instrucción primaria apenas puede hacer otra cosa en su clase que cuidarse de mantener la disciplina ó a lo sumo a lo sumo dedicarse a corregir a los niños en cosas y defectos cuya supresión debió antes intentarse por los sayos. Pero hay más. Suele ser hábito nuestro ofrecer a los pequeños la escuela y al maestro como castigo de su mala conducta y concederse uno ó varios días sin ver ni a una ni a otro como premio a alguna buena acción por los niños realizada. ¿Puede en tales condiciones ser fructífera en el grado que debiera la labor del maestro de primera enseñanza?

Y sùmensé a esos los casos de los padres que no se ocupan siquiera de enviar sus hijos a la escuela y los de los que, habiéndolos mandado, no se ocupan ni por casualidad de averiguar de qué modo cumplen

sus pequeños el mandato.

Son contados los padres que ejercen cerca del profesora inspección ó investigación que tanto ayudaría al mejor resultado de la enseñanza de sus hijos, pues no debe quedar exclusivamente acabada en la escuela la función educadora y es mucho lo que le queda que hacer al padre de familia en su hogar, como complemento de la obra en la escuela comienza la; pero a tal acción son pocos, como digo, los padres que llegan, mientras que muchos, por el contrario, intervienen para alcanzar de los profesores una benignidad contraproducente ante contratiempos más fugidos que reales y con pretextos más frecuentes de lo que exige una acertada policía doméstica.

Y esos males que se inician con los primeros pasos de los niños en el camino de su educación perduran más tarde en los demás grados de enseñanza y de ellos podrían ofrecerse abundantes ejemplos, si fuera menester documentar hechos que están en la conciencia de todos. Así, que yo no confío ni lo espero todo de ese plausible y necesario mejoramiento de la condición del maestro, iniciado felizmente desde hace algún tiempo en nuestra patria. Para que la obra de la educación entre nosotros sea todo lo fructífera que se debe apetecer es necesario que con una mejor preparación del que ha de enseñar, que con esa redención del maestro ya comenzada, coincida la compenetración absoluta del hogar y la escuela.

FÉLIX DE MONTEMAR.

PARA LAS DAMAS EL BAUTIZO

He aquí una de las más agradables fiestas de intimidad y de familia, ceremonia de carácter particular é íntimo que hace en el seno de todos los hogares donde se celebran reine el goce y la alegría.

Al bautizo solo se invita a los parientes más próximos y a algunos amigos. La madre suele permanecer retirada en sus habitaciones, donde no deben llegar ruidos ni rumores que puedan molestarla, y mucho menos sale para ir a la iglesia, donde su presencia no es necesaria.

Debe irse al templo en *toilette*, sumamente discreta, más aún de la que siempre conviene a todas las manifestaciones religiosas que se hacen en el día y únicamente la nodriza será quien vista sus más ricos atavíos.

En ese día no se le escatimará nada ni los lazos, ni los collares, ni las arracadas, ni el rizado de su cofia con sus brillantes prendidos de largos alfileres. Per lo que se refiere al niño, este desaparece bajo los bordados y encajes de su larga capa y de su rico faldón, y no es preciso decir que, todo ello es

blanco como la nieve.

Después de la ceremonia bautismal en la iglesia se obsequia a los asistentes a ella con un almuerzo ó comida, según la hora que se designe para el acto conforme a la conveniencia de cada cual.

La mesa se viste coquetamente de blanco, adornándose con lazos rosa ó azul celeste, según el sexo del recién bautizado. En los cestillos de plata se procurará que, conforme a la tradición haya galletas confites y champgne dorado y espumoso se bebe al fin a la salud del nuevo vástago. Con motivo de esta dichosa fiesta hay regalos obligatorios: El padrino regalará las galletas, hoy substituidas por el chocolate en elegantes cajas ó bolsitas; hará, además, uno de valor a la madrina, un 'bibefot', por ejemplo, y si su amistad con la madre del apadrinado se lo permite, también le enviará un recuerdo cualquiera.

La madrina dá el faldón, la capa y la capota, sin nada de objetos de plata ni pedrería; alfileres de oro para prender el velo o el babero y además un recuerdo que debe ser sobre suya, bordado ó accesorios para la cuna, etc.

Los parientes regalarán al niño que es en esta ocasión la figura principal, tacitas ó vasitos de plata ó de oro; pues el sonajero ya no es de moda, y en cuanto al padre hará a su esposa cesión de una buena alhaja.

En Francia algunas familias siguen sus antiguos usos, tales como el tazón de oro para la madre, pero este se puede reemplazar por un porta-taza de plata, siendo aquella de Savres, que es más agradable para beber que el metal.

Para las niñas existe un regalo muy estimado, cual es el collar de bautizo, de cuentas medianas de restos de turquesas, separadas separadas por ruedecitas de topacio blanco y el broche es una turquesa con polvillo de diamante.

Este collar lo llevará la niña toda su juventud.

Por último las amigas íntimas regalan la colcha ó algo análogo.

Transcurridas algunas semanas se comunica la fausta noticia a los amigos y parientes, empleándose para ello papel muy estrecho y pequeño, para que no se confunda con la del matrimonio; variando su redacción según varios modelos y las personas que las dirigen; que pueden ser los padres, el padre solo los hermanos y el padre y la madre.

Al cumplir un mes el niño se envían cajas de dulces a las relaciones, habiendo llegado la industria en la fabricación de estos obsequios a realizar verdaderas maravillas.

A este propósito merecen citarse las preciosas cajas que llevan el retrato del bebé.

Digamos para terminar, algo de la habitación de este. Desde luego debe estar siempre muy blanca, muy limpia y muy sencilla, con el mobiliario de madera blanca maqueada y sin adornos. Tampoco se pondrán cortinas ni ninguna tela inútil lavándose frecuentemente las que haya. En Inglaterra se ha inventado una mesa especial para empacar al niño. Tiene el mueble poco más de un metro de largo; con rebordes

por tres lados, y el cuarto ahuecado para colocar un cojín de hule.

Finalmente, la cuna se sostiene sobre un pié sólido de madera del color de aquella y tiene á los lados agarradores que permiten mantenerla en equilibrio y transportarla. Un jergoncito sujeta el fondo, y todo el conjunto resulta muy elegante.

Tal es cuanto las costumbres de sociedad aconsejan para los primeros días de los niños.

Mme. Robert.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En la última semana se han efectuado en el Registro municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos, dos; un varón y una hembra, José Giménez y Mariana Germana Martín Díez.

Defunciones, dos; Josefa Cano Díaz, viuda, y Cecilia Castilla Martín, soltera.

MERCADOS

Según comunican de varias provincias de España, no es del todo satisfactorio el estado de la agricultura, pues lo mismo en Navarra, que en Asturias, Galicia y otras regiones el agua ha sido insuficiente por haber cambiado el tiempo en tal forma y de tal modo que los rayos solares han endurecido la tierra haciéndose dificultosa la nacencia de los sembrados. Las que en peores condiciones se hallan en Castilla son las de Valladolid y Palencia, especialmente la tierra de Campos pues necesita mucho agua para que los sembrados prosperen y actualmente el tiempo es seco. En Salamanca el tiempo es seco y frío también, pero hay simientes que no nacerán sino llueve. En la de Avila el aspecto de los campos es excelente pues teniendo la tierra jugos suficientes los mercados han crecido bien.

Tal es la situación agrícola, que en verdad deja mucho que desear.

En cuanto al estado del negocio de granos, continúan estacionados los precios en casi todos los mercados, y como el labrador que tiene existencias de granos no quiere vender sino lo preciso para atender á sus necesidades, de aquí la poca concurrencia á los mercados; y como los propietarios se resisten á ceder sino en alza y los negociantes no pueden adquirir á los precios que aquellos desean porque no paga actualmente el mercado de Barcelona á más de 51 y 52 reales las 94 libras puesto sobre vagón, según sea la estación de procedencia de Salamanca ó de Medina, de aquí que no se concierten muchas operaciones en partidas y que los negociantes sufran una crisis en su tráfico, puesto que lo que desean siempre es el movimiento.

Actualmente se paga el trigo en los mercados de Castilla de 50 á 51 reales las 94 libras, mostran-

do firmeza los precios, cebada de 34 á 36, centeno de 39 á 40, algarrobas de 43 á 44.

Nuestro mercado del jueves estuvo poco concurrido de granos y los precios fueron:

Trigo á 49 reales las 94 libras.

Cebada de 34 á 35.

Centeno á 38.

Algarrobas á 43.

Guisantes de 43 á 44.

El ganado de cerda cebado á pienso se vendió de 54 á 55 reales arroba, en vivo.

Según comunican de algunas dehesas, las montaneras siguen haciéndose bien, pero se nota en algunas varas que los cebones no engordan tanto como era de suponer, dada la gran abundancia de pasto.

Además, en el ganado moreno se ha notado algunos casos del mal rojo (erisipela) que hace algunas víctimas y como el mal es contagioso damos la voz de alerta á los ganaderos.

En el ganado lanar parece vá cesando la epidemia de viruela, ó al menos no se extiende tanto como se temía.

NOTICIAS.

Teléfono

La capital de nuestra provincia gestiona, con probabilidades de éxito la instalación de una línea telefónica entre Salamanca y Madrid.

La reforma se considera de pequeño coste y muy fácil de ser realizada porque no hace preciso el tendido de línea distinta de la del telégrafo, bastando la instalación de dos aparatos en ambas estaciones. Una vez hecha, resultará sumamente beneficiosa para las personas de negocios y para el público en general.

Como referida línea pasará por esta villa y por Avila, y en estas dos poblaciones podía establecerse tambien estaciones telefónicas sin detrimento de la línea general, comunicándose recíprocamente Salamanca, Madrid, Avila y Peñaranda, debemos poner decidido concurso para obtener del gobierno semejante concesión que beneficiaría grandemente á nuestro pueblo y á Avila, y para ello ya que nuestra pluma está incondicionalmente al servicio de los intereses de esta región, es necesario que la prensa ayulense trabaje y recabe de sus políticos el concurso necesario para tal empresa, como nosotros esperamos el apoyo sincero de nuestros representantes todos.

Con ello el comercio de Peñaranda y de Avila, tambien, adquiriría más desarrollo al contar con medios de comunicación rápidos y fáciles.

¿Será cierto?

En las primeras horas de la mañana de hoy circuló por esta villa el rumor de que en el inmediato monte de Bercimuelle habían sido robados 54 cerdos pro-

piedad del arrendatario de aquella dehesa don Felipe Robledo. La guardia civil de este puesto fué avisada á las doce de la noche y una pareja del servicio acudió al lugar del robo.

Hasta ahora ignoramos la verdad del suceso, según ha sido referido en esta población, y ojalá que no se confirme el hecho tan reprobado y criminal.

Teatro

Con numeroso y distinguido público se representaron en el teatro de Calderón por varios aficionados de esta villa, en la noche del domingo último, las bonitas obras *Aprobados y suspensos* y *No hay mujeres*, alcanzando la interpretación merecidos elogios y aplausos que el público tributó á los actores por sus felices disposiciones para el arte escénico. También cantaron con gran lucimiento y afinada voz la habanera del Pom-Pom del «Pobre Valbuena» y varios couplés de «La borracha».

La distinguida profesora de música doña Blanca Llisé preludivió al piano una harmoniosa melodía acompañada de violín por el inteligente aficionado de esta villa don Wenceslao Román; ambos señores escucharon nutridísimos aplausos por su brillante interpretación.

En fin, que el resultado de la representación ha sido excelente, distinguiéndose en su hábil trabajo, además de los indicados los señores Hernández, Dios, Pérez, García, Casas y Calviño.

Ojalá que no decaigan las aficiones de nuestros jóvenes al arte escénico, y puedan obsequiarnos muy pronto con otra serie de representaciones que además de deleitar el ánimo instruyen y enseñan.

Una boda

El día 25 del actual se celebrará en la iglesia parroquial de esta villa el matrimonio de la distinguida y apreciable joven María Díaz, sobrina de nuestro querido amigo y colaborador de este periódico el virtuoso sacerdote don Gabino Usallán Castro, con el apreciable joven maestro de 1.ª enseñanza don Juan José Taramona, empleado en la casa del Diputado provincial don Fernando Sánchez de la Peña.

Enviamos al futuro matrimonio nuestra más cordial enhorabuena, deseándole toda clase de felicidades.

El precio del pan

En virtud de la supresión del impuesto sobre harinas y pan elaborado, que comenzará á regir en 1.º del próximo Enero, los panaderos de Madrid bajarán el precio del pan en proporción á los beneficios que obtienen por la expresada supresión de aquél gravamen.

El Ayuntamiento de Salamanca gestionará tambien con los panaderos mencionada rebaja, á

partir de indicada fecha.

Es de suponer que los panaderos de esta villa y de los pueblos inmediatos que surten este mercado harán tambien la correspondiente bonificación, sin excitaciones de nadie, que estará en relación con el precio de los trigos en citada fecha.

Disposición

Por el ministerio de Agricultura se ha dotado una real orden recordando á los gobernadores de provincia que no deben ser aprobados los presupuestos municipales en los cuales no se consignen las cantidades que han de invertirse en recompensas pecuniarias por la extinción de fieras y animales dañinos.

Ya lo saben los aficionados á presentar pieles en la casa del pueblo.

Una sorpresa

Hace pocos días fué sorprendido por varios sujetos en las inmediaciones de Paradinas el vecino de esta villa Angel Dosuna Martín, conocido por el chivero ó el nans, que regresaba á su casa de vender por los pueblos inmediatos. Parece que con intimaciones y amenazas le obligaron á que entregara el dinero de la venta, y como el Angel opusiera alguna resistencia fué maltratado por los cacos y despojado del dinero que tenía.

Las proximidades del invierno traen siempre aparejadas las faltas contra la propiedad y como estos casos pudieran repetirse bueno es que las autoridades continúen tomando medidas enérgicas para cortar abusos que, de seguir verificándose, podrían generar en bandijaje repugnante.

Nuevo Gobernador

Ha quedado sin efecto el nombramiento del señor Coello para Gobernador civil de la provincia de Salamanca, nombrándose en su lugar al que en la actualidad lo es de la de Valladolid, don Victoriano Guzman, que en breve tomará posesión del cargo.

Detenido

Por la guardia civil del puesto de Zorita de la Frontera ha sido puesto á disposición del Juzgado de esta villa un individuo vecino de Mancera, por haberle hallado varias gazuas, un cortáfrío, una lima, dos punteras y un trozo de chapa y suponerse autor de varias raterías cometidas en algunos pueblos de los alrededores.

Suspensión

Por mandato del Ilmo. Vicario capitular de esta diócesis han sido suspendidas las oposiciones anunciadas en uno de los últimos números del Boletín Eclesiástico para proveer la plaza de sacristán organista de la parroquia de esta villa.

Según tenemos entendido, con-

Continuará desempeñándola interinamente un nieto del sacristán fallecido señor Dominguez, que venia sirviéndola hace algun tiempo. Ignoramos cuando se proveerá referida plaza y a su tiempo lo haremos público.

Donativos

La caridad tiene en este pueblo refugio y amparo con el generoso desprendimiento de los vecinos pudientes que siempre acuden con su limosna y auxilios allí donde la miseria deja al descubierto sus tristezas y lágrimas. No hay semana que en las columnas de nuestro semanario no aparezcan donativos hechos a sociedades benéficas de esta villa por vecinos caritativos, teniendo que añadir ahora a la larga lista de donantes los nombres de doña Martina Gomez de Liaño, que ha donado cinco pesetas a la sociedad de señoras «La Caridad» y cinco a la de señoras de «San Vicente», y don Patrocinio Gomez cinco pesetas a «La Caridad» Que Dios se lo premie.

El Nuevo prelado

En el Consistorio últimamente celebrado, nuestro Santísimo Padre el Papa Pio X ha preconizado por la sede episcopal de Salamanca al reverendísimo P. Francisco Javier Valdés, obispo que era de Jaca. El señor Vicario Capitular, en número extraordinario del Boletín Eclesiástico, da cuenta del nombramiento del nuevo Prelado a quien dirije un respetuoso y entusiasta saludo, y por telégrafo ha dirigido también sincera felicitación, en nombre del Cabildo (Catedral), al que el nuevo Prelado ha contestado expresando su agradecimiento y enviando su primera bendición.

De Babilafuente

Un apreciable amigo de Babilafuente nos da cuenta en carta que recibimos el martes último, de la peregrinación organizada en dicho pueblo, en honor de la Inmaculada, el sábado, día 12.

Más de veinte pueblos de las cercanías enviaron numerosas representaciones, que con sus estándares entonaron a la entrada preciosos himnos.

En la plaza mayor se celebró en la mañana de dicho día la misa de campaña, por no ser suficiente el templo para contener tantos fieles, pues había más de cinco mil personas. La orquesta de la Catedral asistió a dicho acto, y el señor Cura párroco de Encinas dirigió la palabra al pueblo.

Notas de caza

Se ha celebrado en estos días una gira cinegética en la dehesa del señor Marqués de Torneros en el término de Mirueña, en la que se han cobrado 300 piezas.

Acompañaron a los dueños de la referida dehesa el Marqués de Rocamora y el Marqués de Molinas,

D. Alfonso Nájera, D. Francisco Sanjuanena, Sr. Caro, Sr. Martos (D. Cristián) y el Dr. Pelagrín.

Dichos señores después de pasar tres días en la referida propiedad, regresaron el domingo a Madrid en el tren correo.

El miércoles salieron en dirección a Extremadura los señores que anualmente se reúnen en el coto de Padriarías, del señor González Clemente, para la cacería que congrega a varios decididos aficionados de distintas poblaciones. De esta villa, figuran los señores Alvarez de la Campa, de Dios y Núñez.

La novedad cinegética de este año para los expedicionarios consistirá en la recova de perros, propiedad del señor Lozano, compuesta de 25 canes muy amaestrados en monterías y muy valientes.

El tiempo.

Desde principio de mes se disfruta de excelente temperatura y de hermoso sol, por lo que los paseos se ven todos los días concurridísimos y las excursiones a la bonita dehesa de Arauzo, de familias de esta localidad, ha sido toda la semana muy frecuente.

El año próximo

Ya han comenzado a circular almanaque del año próximo: Resulta de ellos, que el 1905 comenzará en domingo; tendrá 365 días, pues no será bisiesto, y la Adoración de los Reyes será en viernes; la Purificación en jueves; Carnaval el 5 de Marzo; San José en domingo; la Encarnación en sábado; Jueves Santo el 20 de Abril; la Asunción en 1.º de Junio; Corpus Christi el 22 de Junio; San Pedro y San Pablo en Jueves; Santiago en martes; la Virgen de Agosto en martes; La Natividad de Nuestra Señora en viernes; Todos los Santos en miércoles; la Purísima Concepción en viernes y la Natividad del Señor en lunes.

Las velaciones se abrirán en 7 de Enero y 1.º de Mayo, y se cerrarán en 7 de Marzo y 2 de Diciembre. Habrá 4 eclipses: uno parcial de luna, el 19 de Febrero; otro anular de sol, el 6 de Marzo; otro parcial de luna, el 15 de Agosto. El primero y tercero serán visibles en España, y el último, especialmente, ofrece gran interés, puesto que permitirá ser estudiado en todas sus fases.

Desgracia

En la mañana del martes, yendo al mercado de Arévalo el vecino de Fontiveros, Casimiro Gutierrez, al llegar al kilómetro tres de la carretera provincial, conduciendo un carro de trigo, se cayó, con desgracia tanta, que, pasaron por cima de su cuerpo las ruedas del carro, dejándole cadáver.

Siniestros como este son muy fáciles en todo el partido de Arévalo y en la Moraña, por la fatal costumbre que los conductores de los carros tienen de montar en los mismos, y en las mulas con gran exposición de siempre caer bajo las ruedas del vehículo.

Al lugar del suceso acudió enseguida avisado por el caminero, el diputado provincial señor Martí Osorio, quien se retiró al presentarse el juzgado, poniendo previamente, a disposición de éste, al capatáz y al saminero para cuanto el juez creyera que pudieran

serles útil en la instrucción de diligencias.

Noticias varias

Los maestros de las escuelas públicas del partido de Peñaranda han cobrado ya los haberes devengados en el pasado mes de Octubre.

Según se dice, en el presente mes se pasará relación al ministerio de las carteras vacantes que están provistas interinamente, a fin de proveerlas en propiedad en los licenciados del ejército que tengan derecho a ello.

Varios aficionados al arte dramático, de Cautalapedra, preparan una función dramática para el día de la Concepción, con objeto de allegar recursos para un fin benéfico. Se representará el drama de Ventura de la Vega, titulado «Fuego del cielo». La dirección está encomendada al señor López Ráico.

Muy en breve tomará el santo hábito de Carmelita descalza en un convento de Salamanca la primogénita de los señores Marqueses de Revilla de la Cañada.

Donaciones

Para sufragar los gastos de la peregrinación y fiestas a la Inmaculada, cuya lista comenzó a publicarse en números anteriores.

Continúa el Apostolado.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Lists donors and amounts for the apostolate.

(Concluirá)

PASATIEMPOS

(Solución a los del número 1.382.)

Al Logogrifo.—Tapicero.

A las Preguntas.

1.º Tiene su origen desde la Ley escrita, en el pueblo de Israel, cuando en distintos coros los hombres daban gracias al Señor y se dice que esta separación fué la causa de perderse el Niño Jesús de la compañía de María y de José.

2.º Porque la Iglesia es lugar destinado para detestar las culpas y llorar los pecados, pidiendo a Dios misericordia, lo que es dificultoso conseguir estando juntos los hombres y las mujeres por la diversidad de sexos, sentimientos e inclinaciones.

3.º Porque uno solo es el Evangelio que en toda la iglesia se predica, una la doctrina, una la Ley de Cristo y una la palabra de Dios.

ADIVINANZAS.

- 1.º Sinó me matan perézco, si me matan vivo más.
2.º Nazco y muero sin cesar, sigo, no obstante, existiendo; y sin salir de mi casa me encuentro siempre corriendo.

ACRÓSTICO.

J

O

S

E

Colóquense letras en los puntos para que los cuatro renglones nos den ríos de España.

ACERTIJO

Soy entre los santos santo, entre plantas planta soy, y luego en mitología tengo el gran papel de Dios.

(Las soluciones en el número próximo)

PEÑARANDA. 1904

IMP. DE B. SANCHEZ

Pastos

Se arrienda para ganado lanar de invierno de la dehesa de Aldeayuste jurisdicción de Campo de Peñaranda. En la misma dehesa in-formarán.

Se venden

Juntas ó separadamente de siete á ocho mil pinas de encina. También se vende carbón superior sin tierra á 90 céntimos arroba, tomando bastante cantidad, se hará rebaja. Entenderse con su dueño Marcélio Castro. Peñaranda.

GRAN CAFE-RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ Calle de Zamora, núms. 2, 4 y 6

En este acreditado establecimiento encontrará el público un servicio esmerado en todo lo concerniente al ramo.

Cubiertos desde 2'50 pesetas en adelante.

Se sirven bodas y banquetes y se encarga de todo el servicio en todas las poblaciones de la provincia.



DON CARLOS ALBESSARD

PROFESOR-DENTISTA

Que estuvo muchos años en Salamanca, Doctor Riesco, número 2. ha trasladado su residencia á Peñaranda, calle de Nuestra-Señora 61, Dentaduras postizas en oro, aluminio y cauchut, orificaciones oro empastes metálicos, platino y oro, cemento marfil y otros.

Garantiza la sólida y perfecta construcción de sus trabajos.

Honorarios módicos.

GALERÍA FOTOGRAFICA DE VENANCIO GOMBAU

Prior, 18.—Salamanca.

Por haber cesado en la razón social Vda. de Olivan y Hermano, he establecido mis talleres y galería fotográfica en la calle del Prior, 18. Salamanca.

Lo que pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general.

DR. KLEIN
AUTOR de las pastillas NIELK

ANEMIA DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, OSRVALENCIA, EMBARAZO, DENTIGIÓN, TIGAS, etc., etc.
PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN
Ventajas sobre los otros preparados de oel.—1.º Ser completamente asimilables (digeribles).—2.º No contener nada de hierro, así es que debex tomarlas los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales.—3.º Estar dosificadas con exactitud.—4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de oel más económico

ASMA CATARRO, SOFOCACIÓN
LICOR ANTIASMÁTICO del Dr. KLEIN
y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN
El LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por intenso que sea.

TOS PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN
Es el remedio para combatir y curar toda clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contienen morfina.

LA SALUD A DOMICILIO LA MARGARITA ENLOECHES

Tomando una cucharada de las de café al día, antes de cada comida prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgantes á las dos horas dejan libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antierpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente—Con este agua, de uso general hace cincuenta años tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas, medallas de oro y distinciones.

Deposito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra los mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos; no irrita y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de la MARGARITA, sus condiciones son terapéuticas, ampoco.—Hecho el analisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París fué declarada este agua la mejor de su clase y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico y con los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretendenser similares y tal es la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico y reemplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tóses rebeldes y demás que expresa la tiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principalmente de todas partes.—SU GRAN CAUDAL DE AGUA carece en las demás aguas, lo permite tener la GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abiertodél 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines 15, bajos. Es gran su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

EL IRIS

FABRICA DE PAPELES PINTADOS

BILBAO

DEPOSITO EXCLUSIVO EN AVILA Y SU PROVINCIA

Calle de Tomás Perez, 2.

Invitamos á cuantos deseen adquirir papeles pintados vean antes de comprar los muestrarios y las clases de esta casa, en la seguridad de que ni en los precios, ni en la clase de papel, ni en la perfección de los dibujos, ni en la permanencia de las tintas, ni en la variedad de clases, encontrarán otro establecimiento ni otra fábrica que supere á El Iris, que es la más importante hoy en España y que tiene representantes en todas las provincias.

El depósito exclusivo en Avila y su provincia, con un surtido inmenso de clases, queda establecido en Avila.

CALLE DE TOMÁS PEREZ, 2.

Donde encontrarán cuanto se desee, en la seguridad de que en ninguna parte hallarán papel de empapelar mejor, ni mas barato, ni gustos tan diversos.

Papeles preciosos barnizados para comedor, para gabinetes y para salones.

SE REMITEN MUESTRARIOS A TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA